
Compte rendu - Café des parents – 13 novembre 2018 

Le premier café des parents de cette année scolaire a réuni 18 parents, deux enseignantes, 
Mme Pauty (directrice de l’école) ainsi que Mme Montaron (chargée de projets éducatifs à la 
DESS) et Mme Ouahab (responsable de la maison des familles).  
Il a été rappelé que le café des parents a été lancé l’année dernière sous l’impulsion de M. 
Jardin pour créer un lieu d’échanges entre les parents et les enseignants où règne la 
convivialité et la bonne humeur afin de partager nos expériences pour accompagner au mieux 
les enfants. C’est un temps ouvert aux parents, aux enseignants et à tous ceux qui partagent la 
fonction éducative. 
Il a été souligné l’intérêt de ces espaces informels où parents et enseignants peuvent 
apprendre à mieux se connaitre en réfléchissant ensemble. Ce qui a des répercussions très 
positives dans l’apprentissage des enfants. 

L’année dernière cinq cafés des parents se sont tenus. Le premier avait permis de définir le 
principal objectif, à savoir renforcer les liens entre les familles et l’école puis de définir les 
thèmes à aborder dans l’année. Ensuite, pour chaque rencontre un thème a été défini et des 
intervenants ont été invités, ainsi : 

- Le second café des parents portait sur « comment aider les enfants dans leur 
scolarité ? » avec comme intervenant l’anthropologue Mourad Akhmi 

- Le troisième était un temps plus informel autour de la galette des rois 
- Le quatrième abordait le thème de la violence avec la question : « D’où vient la 

violence et comment y faire face ? » avec l’intervention du psychologue Fernando Gil. 
- Le cinquième, lui, questionnait : « La place du sport dans le développement de 

l’enfant » avec l’intervention d’une psychomotricienne. 
Les parents présents aux cafés parents de l’année dernière ont fait un retour positif des 
rencontres. Ils ont apprécié les rencontres avec des intervenants qui apportent des éléments 
complémentaires mais également les rencontres sans intervenants permettant des échanges 
informels. 

Ensuite, nous avons réfléchi aux thèmes qu’il serait intéressant d’aborder cette année : 
- La place des jeux vidéo, tablettes, écrans à la maison et à l’école 
- Le vivre ensemble : égalité fille/garçon, la différence, la complémentarité entre pairs 

plutôt que la concurrence, … 
- L’apprentissage des langues vivantes, la place des langues à la maison, à l’école, … 

Pour le premier café des parents le thème sera donc le vivre ensemble et il aura lieu le 
Mardi 18 décembre à 18h15. 

Enfin, nous avons réfléchi aux évolutions possibles pour le café des parents. Nous avons 
évoqué l’idée d’organiser des sorties culturelles qui seraient l’occasion de découvrir tous 
ensemble des lieux culturels à Gennevilliers ou à Paris ou des sorties citoyennes par exemple 
sur le thème de l’environnement avec un nettoyage du quartier pour sensibiliser sur le non 
respect des espaces publics et les déchets et le tri. 
Un parent a évoqué des écoles qui ont mis en place une heure de lecture pour tout le monde. 
Certains enseignants le font dans leur classe et l’idée pourra être présentée et discutée en 
réunion avec l’équipe enseignante. 


